

PALEL Y MOIRANG YA A PUNTO DE SER TOMADOS

Los nipones prosiguen su profunda penetración frente a desesperados esfuerzos enemigos para defender el pasadizo hacia Imphal

(De la Agencia Domei)

Desde la frontera indio-birmana, 12 de abril.—Mientras las fuerzas japonesas e indias avanzan rápidamente en dirección a Imphal desde el norte y el sur, el cuarto cuerpo del ejército del enemigo está oponiendo ahora una desesperada resistencia frente a la inminente caída tanto de Palel y de Moirang—dos puntos estratégicos en las operaciones de defensa de Imphal.

El cuarto cuerpo del ejército enemigo ya ha trasladado sus cuarteles generales de Imphal a las selvas de las cercanías y está desplegando todos los esfuerzos posibles para detener el avance japonés valiéndose de tanques y artillería pesada. No obstante la desesperada defensa de Palel y Moirang que dominan el estrecho pasadizo a los llanos de Imphal, su caída se considera cuestión de tiempo.

En Palel el enemigo ha pedido inclusive el refuerzo de un batallón americano para oponer una frenética resistencia a la ofensiva japonesa. No obstante este refuerzo, nuestras fuerzas han podido penetrar profundamente en la posición enemiga de Tennopal—15 kilómetros al sudeste de Palel—por medio de rápidos ataques directos y están ahora ensanchando la cabeza de puente capturando casamatas enemigas una tras otra.

En el sector de Moirang una furiosa ofensiva japonesa sembró la confusión en el enemigo. Una fuerza especial de ataque japonesa está actualmente maniobrando para cortar la única línea de retirada del enemigo a lo largo de la carretera Bishenpur-Silchar y también la ruta para caballos de carga al oeste de Imphal.

En el entretanto, otra unidad japonesa que a las diez de la mañana del 10 de los corrientes paso por Moroh—10 kilómetros al noroeste de Moirang—esta ahora (Continúa en la página 2)

Fracasan otros ataques enemigos

(De la Agencia Domei)

Rabaul, 13 de abril.—Nuestras unidades de guarnición en Rabaul interceptaron recientemente a un total de unos 160 bombarderos y cazas enemigos que trató de atacar nuestras posiciones en Rabaul y abatieron un bombardero.

Al día siguiente el enemigo intentó otra vez efectuar un raid con un total de 191 bombarderos y cazas. Nuestras unidades abatieron cuatro de los aparatos. En ambos raids nuestras instalaciones en tierra sufrieron algún daño.

Otros tres fueron abatidos en Kavieng

(De la Agencia Domei)

Rabaul, 13 de abril.—Nuestras unidades en Kavieng, Nueva Irlanda, abatieron un avión enemigo de una formación de siete bombarderos y cazas que trató de atacar nuestras posiciones el 10 de los corrientes. Al día siguiente otra formación de 18 bombarderos y cazas enemigos trató de atacar Kavieng (Continúa en la última página)

NUEVO EJERCITO CHINO DIEZMADO

Brillantes operaciones de limpieza niponas contra los chungkineses

(De la Agencia Domei)

Huichow, 13 de abril.—En el curso de unas operaciones de limpieza contra el recién organizado cuarto ejército chungkines en el distrito de Huaiyin, de la provincia de Kiangsu, una unidad japonesa se acreditó durante el mes de marzo 14 muertos enemigos además de 37 prisioneros.

Entre los trofeos de guerra figuran 200 ametralladoras pesadas, 2,600 granadas de mano y gran cantidad de aceite crudo, provisiones, forraje, ripas, uniformes y equipos médicos.

Las instalaciones enemigas destruidas abarcan más de 10 campamentos y barracas enemigas, 16 arsenales, 17 depósitos de provisiones y siete edificios para oficinas además de cinco barcos que han sido hundidos.

Otro rudo golpe han sufrido los rojos

(De la Agencia Domei)

Tsingtao, 12 de abril.—En una campaña de una semana que terminó el ocho de los corrientes, contra el octavo ejército de asalto (Continúa en la última página)

Otra huelga en America

(De la Agencia Domei)

Lisboa, 12 de abril.—Las huelgas continúan en los Estados Unidos no obstante los esfuerzos del gobierno para resolverlas, según informes que se reciben aquí.

Un despacho de Hartford, Connecticut, dice que un crecido número de obreros rehusó entrar en las fábricas de producción de guerra de la Colt Patent Firearms Manufacturing Co. debido a una (Continúa en la última página)

EL PELIGRO DE HAMBRE VA ALEJANDOSE

El Ministro de Agricultura es informado de un gran impulso a la producción

El problema de alimentación en todo el país puede considerarse solucionado, según notas recogidas en el Ministerio de Agricultura y Recursos Naturales, en vista de la inmensa producción de artículos sustitutos del arroz, especialmente el camote y otros tubérculos y el impulso que se está dando a la siembra del maíz en todas partes, para aprovechar el tiempo que aun queda antes de la siembra regular del palay.

Para preservar el camote que se está recolectando en las regiones lejanas, el Ministerio está considerando actualmente el plan de secarlo. El procedimiento consiste en despellear el camote y cortarlo después en rodajas finas y secarlas después al sol o en hornos apropiados para este fin. Mediante este procedimiento se espera conservar el camote por largo tiempo.

Los tubérculos así preparados podrán ser conservados juntamente con el palay en las bodegas establecidas por la Bigasang Bayan en diferentes regiones.

Mucho, arboles frutales ha sembrado Pangasinan

A juzgar por el numero y clase (Continúa en la última página)

Por contrabando de arroz y palay

Se ha registrado esta mañana ante el tribunal especial y sumario la causa No. 3 incoada contra Benedito José por alegado contrabando de arroz y palay con infracción de la ley No. 65 y la Ordenanza No. 1 del Presidente. La vista de esta causa se celebrará mañana por la mañana ante el juez Gaudencio Garcia, de la sala segunda del tribunal.

Según la querrela, el 13 de marzo último, el acusado sin autorización del Administrador de Alimentos trajo a Manila 181 sacos de arroz y 374 sacos de palay con el objeto de traspasarlos a otras personas, valiéndose de un subterfugio, o sea, colocando dichos sacos en dos vagones del ferrocarril y cubriéndolos con sacos de darak para cuyo producto el acusado tenía permiso de la Biba, y hubiera logrado traspasarlos a otras personas si no hubiera sido descubierto por los agentes de la Biba y del Administrador de Alimentos.

La querrela fue suscrita por el fiscal especial Arturo M. Tolentino.

L. BADOLATO QUERRELLADO POR ESTAFA DE P551.42

Luis Badolato, que era secretario-tesorero de la Consolidated Investments, Inc., ha sido querrellado ante el juzgado de primera instancia de Manila por el fiscal A. P. Montesa por una alegada estafa de P551.42.

Se alega en la querrela que entre el 31 de mayo de 1940 al mes de diciembre de 1943, el acusado siendo secretario-tesorero de la Consolidated tenía en su poder la cantidad de P551.42 perteneciente a la corporación con la expresa obligación de comprar con ella sellos documentales para las transacciones mercantiles de la misma, pero que lejos de cumplir con su obligación metió la misma en daño y perjuicio de la corporación. Son testigos contra Badolato, A. E. Pratt, A. P. Espiritu, A. P. Raagas y los policías Ganito, Gelacio y Pacheco. Una fianza de mil pesos ha sido fijada para la libertad provisional del acusado.

Laurel reitera su recomendación de mayor producción

En mensaje a gobernadores y otros funcionarios en convención en Cebu también urge procuren la pronta unificación del pueblo

Haciendo destacar que el país afronta actualmente dos problemas capitales, a saber, el problema de la paz y el orden y el de la producción alimenticia, el Presidente José P. Laurel, en un mensaje que ha dirigido este día a los Gobernadores, Inspectores de la Constabularia y Alcaldes de Cebú reunidos en convención, ha pedido a todos y cada uno de ellos que ayuden al gobierno a unificar al pueblo para restablecer la paz y el orden y a producir todos los artículos alimenticios.

Los Gobernadores Provinciales, Inspectores de la Constabularia, Alcaldes y jefes de la Kalibapi de las provincias del sur inauguraron su convención esta mañana en Cebú bajo la presidencia del Comisionado Paulino Gullas de Visayas. Esta convención durará por espacio de tres días:

5,000 OBREROS SE RECLUTARAN AQUI

El Alcalde forma un comité especial de reclutamiento para la ciudad

El reclutamiento de obreros para construcciones en las cercanías de la ciudad de Manila, se emprenderá en Manila bajo la supervisión del gobierno de la ciudad. El Alcalde ha creado un comité especial que se hará cargo de estas actividades bajo la presidencia del Alcalde Auxiliar José Figueroa.

Según informaciones recogidas, se asignará a la ciudad una cuota no menor de cinco mil obreros los cuales recibirán un jornal elevado además de suficiente ración diaria de arroz.

Fueron además designados vicepresidente del comité el Sr. Antonio Fajardo, jefe de la división de las Asociaciones de Vecinos en el City Hall y los jefes de los distritos administrativos, mientras que los tenientes regidores de los barrios actuarán como supervisores, y miembros de reclutamiento todos los presidentes y líderes de las sociedades de distrito y de vecindad.

El comité ya ha celebrado su primera reunión para discutir los planes de reclutamiento de trabajadores dentro de la ciudad habiendo acudido a dicha reunión el director de la Oficina del Trabajo, Juan Lanting y los Sres. Pablo Manlapit, Antonio Paguia, Felisimo Lauson y otros.

Otros garitos son asaltados

La Constabularia Metropolitana ha reanudado sus actividades contra el juego asaltando varias casas de juego, especialmente chinas, y arrestando a unas 76 personas. (Continúa en la última página)

No pudiendo asistir personalmente a esta convención, el Presidente envió el siguiente mensaje al Comisionado Gullas:

"Sírvase leer el siguiente mensaje ante la convención de Gobernadores, Inspectores de la Constabularia, Alcaldes y jefes de la Kalibapi:

"La República afronta hoy el problema recurrente de la paz y el orden y el problema de la alimentación. Debemos de producir artículos alimenticios si hemos de salvar a nuestro pueblo de un hambre posible, si deseamos que nuestra República sobreviva a su más severa prueba de aptitud.

Lealtad a nosotros mismos antes que a otros

"Se debe cultivar toda parcela de terreno. Tenemos suficientes terrenos para que podamos bastarnos a nosotros mismos. Nuestra salvación está en nuestra capacidad de producir. Decidido como está el pueblo filipino a sobrevivir como nación, no tengo la menor duda de que nuestros compatriotas no faltarán a su patria en la hora de la necesidad suprema.

"Como Jefe de la República, apelo a todo filipino digno de su raza a que despliegue todos sus esfuerzos por hacer que el suelo sea pródigo para hacerse a sí mismo útil a la comunidad. Unámonos todos como un pueblo suceda lo que pudiera suceder. Ese es el verdadero espíritu filipino, el espíritu de un alma a todos nosotros hoy día, el espíritu que desea triunfar por encima de todo obstáculo, el espíritu que se eleva superior a toda adversidad.

"Otro problema importante es la unificación. Una casa dividida contra sí misma, no podrá sostenerse. Después de luchar tanto tiempo por la independencia, derramando libremente la sangre de sus héroes y mártires, el pueblo filipino debe permanecer unido, ahora que se nos pide independientemente. El deber y la lealtad demandan de consuno que laboremos por la elevación de nuestro pueblo y la dediquemos todo a la edificación de una República fuerte, grande, progresiva y duradera. Antes de que podamos ser (Continúa en la última página)

Birmania celebra hoy su Año Nuevo con cuatro días de alegre festival

(De la Agencia Domei)

Rangun, 12 de abril.—Hoy es Día de Año Nuevo para el pueblo de Birmania, según el calendario birmano. Conocido popularmente por "Tagoo", este día se celebra con júbilo por los birmanos.

Con la entrada de las fuerzas indio-birmanas en India, este año tiene un significado especial para los birmanos, pues están presenciando eventos históricos que conducen a la liberación de India. No hace mucho, Birmania se ganó su independencia, de tal modo que este año es también el Primer Año Nuevo que celebra esta nación libre e independiente.

Durante los cuatro días de fiestas que comienzan hoy los birmanos observarán su "Thigyan Pwe" (festival acuático). Este es uno de los más alegres festivales para los birmanos pues llevan pistolas de agua, cubos y otros receptáculos para arrojar agua a todos los (Continúa en la última página)

La fibra del "pasao" o "saluyot" también sirve para fabricar sacos

Los estudios realizados por el Instituto de Ciencias y Tecnología han dado por resultado el que la fibra de "pasao" localmente producida se puede utilizar como materia prima en la producción de sacos. Por esta razón, el "pasao" conocido como "saluyot" entre los locales, es una de las plantas filipinas que han adquirido importancia como resultado de la presente emergencia.

Ordinariamente esta planta se cria como pasto en Filipinas, si bien sus puntas tiernas y sus hojas jóvenes se utilizan como vegetal en un grado limitado. Sin embargo, en la India y otros países se cultiva como una fuente de fibra de yute para la manufactura de sacos.

Por largo tiempo, Filipinas ha estado importando sacos hechos de fibra del "pasao" cultivado. Cuando resultó imposible importar sacos de yute y habiéndose descubierto que el saco de abacá no es tan satisfactorio como un sus-

tituto, se hicieron estudios para determinar la posibilidad de cultivar "pasao" como fuente de fibra para la confección local de sacos. Los estudios resultaron un éxito, demostrándose que la fibra de yute localmente producida se puede utilizar como materia prima.

Debido a la intensa escasez de telas en el país, los tecnólogos de fibras del Instituto de Ciencias también estudiaron la posibilidad de utilizar la fibra de "pasao" para los telares domésticos y se han obtenido resultados satisfactorios de esta investigación. Se ha visto que con la fibra local de yute se puede hacer una hilaza tan fina como el No. 20 utilizando las hilanderías domésticas, y se puede convertir en tela ya sea pura o en combinación, a medias con el algodón.

Las personas interesadas en el método apropiado para cultivar esta planta pueden solicitar informes del Instituto de Ciencias y Tecnología, Ministerio de Agricultura y Recursos Naturales.